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费方域： 

我今天很诚心来参加这个会议，我觉得这个题目

蛮好的，听了之后也很有启发，结果出来了，这里有两

个问题。一个问题是，这个结果就是这么定局了，还是

说最后要通过？这是一个问题。有一种说法是这个只不

过是一个咨询性质的投票，不是真正决定了，决定这个

问题自然是要经过议会的通过，我不知道是什么原因。 

第二个问题是，这个是不是最佳的？如果这个结

果并不是最佳的，从社会福利来说不是最佳的一个决策，

这个里面问题出在哪？整个政治体系导致的结果并不是

一个好的结果，这个问题出在哪里？我刚刚听你讲的这

个问题是蛮有意思的。连平刚才讲的时候提到了一个问

题，长远来看你是觉得不好，肯定是从很多道理上来分

析了，但是直觉上好像是一个强大的对手，一下子出问

题了。也可以这样说，既然英国人选择这个东西，是不

是因为他们最知道利益所在。但是从长远来说，这个确

实对将来我们的人民币国际化更有利。好像程炼说的，

有了这个事情以后巴结我们的人、跟我们伸手的人更多

了，更热情了，这是不是机会更多了呢？直觉上感觉这

个事情长远来说是一个比较重大的战略机会。 

程炼刚才讲到的是到了法国的一些体验，但是法

国的愿望和他们真正达到像伦敦这样的金融中心之间的

距离可能是相当大的。比如说外语问题，不考虑这些问

题，即使金融发展已经成为国策，没有5 年、10 年也

根本做不到。所以从这个意义上来说，这个事情还是值
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得再关注再看。尤其是这里面孤立的东西还是体现出了一些带有趋势性或者更

深刻的东西，我们现在还没有观测到或者是没有重视。 

 


